
 

  29/05/2020 

 

Comunicato RLS Fiom 

Nella giornata del 29 maggio 2020 si è svolta la riunione del Comitato di Sito, composto 
come al solito dagli RLS e dalle figure aziendali con responsabilità di sicurezza. 

Si è proceduto verificando i punti aperti del verbale del precedente incontro 

In particolare sono stati verificati i seguenti punti: 

 Rilevamento Temperature Ingressi: il nuovo termoscanner sta funzionando 
correttamente. Attualmente lo strumento è tarato sul valore di 37,2 tenendo conto 
delle tolleranze digitali. 
 
L’obiettivo adesso è rendere efficiente l’ingresso, automatizzando tutta l’operatività 
e ripristinando il presidio infermieristico nella sua sede naturale (infermeria). 
Per fare ciò sarà necessario: 

o automatizzare il blocco tornello in caso di rilevamento “sovratemperatura” 
o consentire la consegna della mascherina in maniera automatica attraverso un 

dispenser che le fornisca imbustate. Questo prodotto ad oggi non è presente 
sul mercato e richiederà perciò una soluzione ad hoc su cui si sta studiando. 

 
Inoltre, in previsione di un ripristino della portineria di via Hermada (oggi non 
operativa), si sta cominciando a pensare ad installare anche qui un secondo 
termoscanner e a prevedere tutta la necessaria logistica che consenta la gestione 
dei tornelli, percorsi, (come evitare incroci nel tunnel), distanze, eventuale intervento 
del personale infermieristico. 
 
L’azienda segnala una possibile criticità sul reperimento delle mascherine, anche se 
le scorte attuali dovrebbero garantire le dotazioni fino a fine estate. Dipenderà anche 
dal numero di ingressi che nel frattempo si verranno a determinare. 
 
L’azienda informa che sono in acquisto anche oggetti per il rilevamento della 
temperatura senza contatti per installazioni su siti esterni non presidiati. 
 
 Impianti di Condizionamento e Ricambio Aria:  

Come annunciato all’ultimo incontro, l’impianto di condizionamento è stato messo 
in funzione. L’azienda conferma che tutte le U.T.A. (Unità trattamento aria) sono 
accese (tranne quelle a Piano Terra Puccini e quarto piano magazzino 
automazione), prendono aria dall’esterno e che, per motivi di sicurezza, il ricircolo 
dell’aria interna è già stato eliminato in data 8 marzo. 
Le attività di sanificazione sono state effettuate e si sono concluse sulle U.T.A., 
mentre sono in lavorazione quelle sui sistemi a fan coil di condizionamento. 
Queste ultime verranno perlopiù eseguite fuori orario di lavoro, ma è possibile 
che ci siano concomitanze con l’orario Leonardo. Essendo a scopo 
precauzionale necessario eseguire questi lavori (della durata di circa 20 minuti 
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per fan coil) in assenza di personale, sarà fornito ampio preavviso ed eventuali 
disposizioni. 

 
 Sanificazione Postazioni: come alcuni avranno già avuto modo di vedere, ai piani 

è stata creata una postazione con un kit di sanificazione costituito da spray e rotoli 
di carta per utilizzo generico. 
In particolare sono state poi affrontate le misure adottate per quanto riguarda le 
postazioni condivise del secondo piano (ala corta e area "video wall"). Qui i 
lavoratori sono divisi in tre turni; per questo motivo l'azienda ha pensato di 
raddoppiare la pulizia mettendo in campo due "lotti" (turni) di sanificazione area; 
inoltre l’azienda sta valutando di dotare i colleghi di kit (spruzzino e carta o straccetti 
sanificati) per poter pulire ulteriormente, oltre alla sanificazione effettuata 
dall'azienda, sia quando si arriva alla postazione sia quando la si lascia. 
Inoltre, se necessario, l'azienda sta valutando di mettere a disposizione un certo 
numero di tastiere in modo che ciascun lavoratore possa essere dotato "quasi" di 
una tastiera personale. 
 

 Aree Bagni: Per quanto riguarda il tema, l’azienda conferma la pulizia degli stessi 
due volte al giorno e ulteriori operazioni di miglioramento dell’accesso alla carta, ma 
ricorda che anche i comportamenti delle persone, indicati dai protocolli, concorrono 
alla garanzia della sicurezza. 
 

 Precauzioni per lavoratori “fragili”: come dichiarato anche nei precedenti incontri, 
l’azienda ribadisce che ad oggi prenderà in considerazione, oltre che per i lavoratori 
fragili (sempre su segnalazione del M.C.), casistiche a più ampio spettro, che 
riguardino anche familiari conviventi o meno. Si attendono però indicazioni più 
precise sul comportamento da tenersi, in quanto il Protocollo tra le parti sociali 
(Leonardo e Sindacato) ha dichiarato il tema, ma non lo ha declinato nei dettagli 
 

 Gestione rientri: ad oggi risultano rientrati tre colleghi completamenti guariti dal 
contagio Covid. Come da prassi la garanzia viene certificata dalla doppia esecuzione 
del tampone. Resta consolidata la prassi del colloquio col M.C. al rientro per coloro 
che risultano aver avuto contatti con positivi e perciò precauzionalmente posti in 
Smart Working. 
 

 Test Sierologici: la questione riguarda la Leonardo tutta a livello Nazionale. Da 
tempo se ne parla, ma gli sviluppi vanno a rilento, in quanto c’è chi ha mostrato dubbi 
sui ritorni e la valenza dei test. Allo scopo di prendere una decisione è previsto un 
incontro sul tema mercoledi 6 giugno col coinvolgimento dei capi divisione. 

 
 Formazione On-Line: la formazione aziendale on line riguardante temi relativi al 

covid viene gestitata a livello Nazionale. 
 

 Mensa: l’8 giugno è la data prevista per il ritorno alla fornitura del pasto caldo. Per 
ovvie considerazioni il pasto potrebbe non presentare la consueta ampia scelta, ma 
si tratterà di andare a regime quanto prima. In alternativa verrà comunque mantenuto 
il sacchetto con la dotazione prevista per i panini. 
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Per quanto riguarda le garanzie sanitarie dei locali, l’azienda ribadisce che gli 
interventi fatti (Garanzia delle distanze, areazione locali, percorsi unidirezionali ..) 
soddisfano pienamente i dettami del protocollo sicurezza. Insieme al pasto verrà 
comunque consegnata una salviettina a base alcolica per un’ulteriore sanificazione 
della postazione mensa. 
 
Gli RLS hanno ricordato che ancora non sono risolti due problemi segnalati 
nell’incontro precedente: rivestimento sottoscale dell’uscita mensa e allestimento 
della struttura a protezione dell’operatrice alla cassa. L’azienda conferma il suo 
impegno alla soluzione. 
 

 Parcheggi: l’azienda conferma il libero accesso al parcheggio. Per il mese di giugno 
si valuta che la capienza sia sufficiente rispetto agli ingressi pianificati. È in corso 
comunque un'analisi di efficientamento per ottimizzare spazi e posti con un miglior 
utilizzo dei posti in Hermada e Via Giotto. L’argomento quindi non verrà più riportato 
nei successivi comunicati RLS FIOM, se non in caso di novità. 
 

 Postazioni: ad oggi la presenza di addetti Leonardo in azienda risulta non superare 
le 300 unità per ogni edificio (in realtà siamo su quella cifra per Hermada, risulta 
inferiore in Puccini). A seguito dei numerosi interventi su logistica e protezioni, 
l’azienda si ritiene confidente che le misure di sicurezza siano ampiamente 
rispettate. 
In conclusione i responsabili aziendali della Sicurezza dichiarano che le dinamiche 
di aumento di presenza in sede debbano avvenire in modo molto graduale per 
permettere un costante ed attento monitoraggio delle condizioni di sicurezza. 


